

Grave déficit de cirujanos en Chile aborda Congreso Científico de futuros médicos

EN LA UFRO. En el país sólo existiría un cirujano por cada mil habitantes, preocupante situación que fue uno de los ejes del evento que reunió a unos 300 participantes.

Carolina Torres Moraga
 carolina.torres@australtemuco.cl

El grave déficit de cirujanos existente en el mundo y particularmente en Chile, fue uno de ejes centrales que se abordó en el 22º Congreso Científico-Temático de Estudiantes de Medicina, que por primera vez tuvo como escenario a la Ufro, reuniendo a unos 300 participantes de las distintas universidades del país.

El evento -que se desarrolló entre el 23 y el 26 de septiembre- incluyó módulos sobre cirugía y urgencias, pediatría, oncología médica y rehabilitación, permitiendo a los asistentes explorar diferentes aspectos de la cirugía y su impacto en la salud pública.

Juan Marco Hidalgo Jara, cofundador y presidente de la Academia de Cirugía, Urgencia y Trauma de Estudiantes de Medicina (Acutem) de la Ufro, explicó que el congreso se centró en la cirugía global, debido a que se trata de un tema crucial, considerando el alarmante déficit de cirujanos en el país y el acceso a cirugías seguras. "En Chile, hay aproximadamente un cirujano por cada mil habitantes, lo que representa un desafío significativo. Es vital que abordemos esta situación desde la formación de estudiantes", afirmó Jara, quien destacó que "nuestra academia ha abordado el poder incluir desde el pregrado la especialidad de cirugía, de hecho nuestra universidad tiene una asignatura de Patología Quirúrgica en el cuarto año, pero creemos que es necesario agregar más currículum".

A la vez, Camila Díaz Hermsilla, directora general del Congreso Científico Temático de Estudiantes de Medicina

"En Chile hay aproximadamente un cirujano por cada mil habitantes, lo que representa un desafío significativo. Es vital que abordemos esta situación desde la formación de estudiantes".

Juan Marco Hidalgo,
 cofundador y Pte. de
 Acutem Ufro

(CCTEM) y estudiante de la Ufro, concordó con la preocupación por el déficit de cirujanos en el país, enfatizando que "la falta de cirujanos calificados se traduce en listas de espera prolongadas y un acceso desigual a la atención quirúrgica. Este congreso busca motivar a los estudiantes a considerar la especialidad y a abogar por una educación más robusta en cirugía".

Asimismo, Camila Díaz realizó una positiva evaluación de las tres jornadas del evento que consideró conferencias magistrales con expertos internacionales en cirugía global, talleres prácticos sobre tecnologías y técnicas quirúrgicas avanzadas, además de la realización de mesas redondas orientadas a la discusión sobre los desafíos actuales en cirugía global.

"Han sido jornadas bastante enriquecedoras. Como academia hicimos todos los esfuerzos para traer a los máximos exponentes en cirugía y que están ahora en boga por sus múltiples descubrimientos y por su aporte a la cirugía en el país", destacó la directora del Congreso Científico-Temático.

ESTUDIANTES PUC
 Francisca Guajardo y Felipe Santos, estudiantes de Medicina de la Pontificia Universidad



COMUNICACIONES UFRO

ALREDEDOR DE 300 ESTUDIANTES DE TODO EL PAÍS PARTICIPARON EN EL EVENTO QUE DESARROLLÓ EN LA UFRO.

Católica, coincidieron en la necesidad de promover la especialidad y mejorar la calidad de la educación en cirugía.

"La falta de subespecialistas, especialmente en áreas como el trauma, es evidente. Iniciativas como este congreso son fundamentales para generar conciencia y acción en torno a esta problemática", señalaron.

En su calidad de subdirector académico del Congreso,

Felipe Santos destacó que el déficit puede pasar por la baja oferta de la especialidad y, por otro lado, está el desafío que implica ser cirujano. "A mí personalmente me interesa mucho la cirugía, aunque también es difícil saber a que subespecialidad quirúrgica me voy a dedicar y por eso es importante escuchar la visión de los distintos expositores para tener una visión de cada experiencia", concluyó.

2022 fue el año en que nació Acutem Ufro, organización estudiantil que promueve el desarrollo de la cirugía, urgencias y trauma entre los estudiantes de Chile y América.

MUNICIPALIDAD DE GORBEA
 #lemaGeneroso

I. MUNICIPALIDAD DE GORBEA
DEPARTAMENTO DE SALUD DE GORBEA

Liámese a concurso público para proveer los cargos de la Dotación de Atención Primaria de Salud Municipal de Gorbea:

Categoría	Profesión	Horas
B	Periodista	1 por 44 horas semanales

Defensoría Penal Pública y Consejo de Licitaciones de Defensa Penal c

ABOGADAS, ABOG
Y/O PERSONAS JUR

A Participar en los siguientes llamados

- ID N° 1882-2-LR24 Licitación de Sen Zona 1 Angol - Collipulli, Victoria - 1 Temuco y Zona 3 Pitrufquén - Lonco
- ID N° 1882-3-LR24 Licitación de Sen 8 Collipulli, Zona 9 Nueva Imperial y
- ID N° 1882-4-LR24 Licitación de Sen Zona 2P Temuco - Villarrica.

BASES DISPONIBLES en **www**